

Consagración de Rusia y Ucrania al Corazón Inmaculado de María

**En esta hora oscura,
ven a socorrernos
y consolarnos**

Papa Francisco

Con Cristo, de la muerte a la Vida

Queridos hermanos:

Nuestra celebración de la Cuaresma y de la Semana Santa de este año ha estado marcada por la terrible invasión militar de Rusia a Ucrania comenzada el 25 de febrero del presente año.

Al escribir estas líneas (29 de marzo) no es posible conocer el curso de los hechos futuros, pero si es posible hacer una breve reflexión sobre lo ya vivido.

Los fundamentos de la guerra

Una vez más el horror de la guerra ha caminado sobre el desprecio de la verdad y de los Tratados Internacionales, sobre la violación de los más elementales Derechos Humanos, sobre la enorme e insensata destrucción de ciudades e instalaciones civiles, sobre el desplazamiento y la separación de millones de familias, (con ya 4 millones de desplazados, entre ellos uno de cada dos niños ucranianos), y particularmente sobre la muerte de miles de jóvenes rusos y ucranianos, de los inocentes de siempre que son como las piezas de un ajedrez inmisericorde.

Sin duda esta guerra ha golpeado la conciencia civilizada de toda la humanidad.

La Consagración de Ucrania y de Rusia al Inmaculado Corazón de María

Ante la magnitud de la tragedia en desarrollo, el Papa Francisco convocó a la Iglesia Universal a acompañarlo en la Consagración al Inmaculado Corazón de María de los pueblos de Rusia y de Ucrania el día 25 de marzo.

Este acto está en sintonía a lo que la Virgen de Fátima había solicitado ya hace más de un siglo en sus apariciones a los 3 pastorcitos en el lejano 1917, en plena I Guerra Mundial. (Cabe recordar que el Papa Pío XII ya lo había hecho, como también San Juan Pablo II en 1984, al año del atentado terrorista en su contra).

Una vez más la Iglesia recurre a la Madre de Dios en una noche tenebrosa de la historia para implorar su intercesión maternal, para que Ella nos alcance del Señor lo que nosotros no somos capaces de alcanzar por nuestro pecado y fragilidad.

Buscando las causas de la guerra

En la oración de Consagración el Papa Francisco ofrece varias reflexiones para comprender

cómo se pueda llegar a estas situaciones que repugnan a la razón y a los valores en los cuales hemos construido la convivencia social mundial.

Dice así:

"Nosotros hemos perdido la senda de la paz. Hemos olvidado la lección de las tragedias del siglo pasado, el sacrificio de millones de caídos en las guerras mundiales. Hemos desatendido los compromisos asumidos como Comunidad de Naciones y estamos traicionando los sueños de paz de los pueblos y las esperanzas de los jóvenes.

Nos hemos enfermado de aidez, nos hemos encerrado en intereses nacionalistas, nos hemos dejado endurecer por la indiferencia y paralizar por el egoísmo.

Hemos preferido ignorar a Dios, convivir con nuestras falsedades, alimentar la agresividad, suprimir vidas y acumular armas, olvidándonos de que somos custodios de nuestro prójimo y de nuestra casa común.

Hemos destrozado con la guerra el jardín de la tierra, hemos herido con el pecado el corazón de nuestro Padre, que nos quiere hermanos y hermanas.

Nos hemos vuelto indiferentes a todos y a todo, menos a nosotros mismos".

En definitiva, la última causa de esta situación es que "hemos preferido ignorar a Dios" y cuando esto ocurre la consecuencia ya la conocemos: nos hemos vuelto contra el hombre. Dios es el custodio último del hombre y cuando damos

vuelta la espalda a sus leyes y enseñanzas, las consecuencias las paga su creatura, el hombre y la mujer, especialmente los más vulnerables, niños, ancianos, enfermos.

La guerra a la luz de Cristo muerto y resucitado

Para los creyentes en Dios la guerra nos cuestiona profundamente. Nos preguntamos ¿Dónde está Dios que permite este sufrimiento tan terrible de los inocentes?

Es la pregunta que acompaña a la Humanidad desde siempre.

Los creyentes no tenemos una respuesta fácil, simple. Sí tenemos una certeza. Dios no abandona nunca a sus hijos y no es indiferente al dolor humano.

Por ello es que envió a su Hijo al mundo, y solo podemos decir que la respuesta está en Cristo crucificado, muerto y resucitado.

Él, el Hijo de Dios nacido de María, ha asumido en su propio cuerpo mortal el peso del pecado del mundo para destruirlo por el amor en la cruz. Él ha pagado con su sangre el precio de nuestro olvido de Dios, nos ha reconciliado con Dios y entre nosotros.

Él ha derribado el muro que nos separaba entre los hombres, divididos por enemistades y odiosidades.

La primera y la última palabra de nuestra existencia la tiene Dios que es Amor, no el odio ni la muerte ni el sinsentido.

Celebrar la Semana Santa es celebrar que el poder de Dios misericordioso vencerá finalmente al mal, al odio, a la mentira y la venganza. Solo en Dios tenemos la esperanza de una vida verdadera y plena.

Oremos profundamente en estos días santos por la paz y la reconciliación entre los pueblos de la tierra.

Que la celebración de Cristo muerto y resucitado nos fortalezca en ser constructores de paz, de justicia, de proximidad, de cuidado de la creación y de cada creatura, para que "el dulce latido de la paz vuelva a nuestras jornadas" y nuestras vidas.

Se lo pedimos insistentemente a la Madre de Dios, reina de la Paz.

+Tomislav Koljatic M.



44 años al servicio de la Comunión, Comunicación y Participación

Representante Legal: Monseñor Tomislav Koljatic Maroevic
Independencia 248. Casilla 107 / Fono 73- 2627221.

Consejo Editor: Mons. Tomislav Koljatic, Pbro. Luis Fuentealba Sánchez, Judith Villagrán y Yasna Rebolledo.

Edición, Digitación y Distribución: Yasna Rebolledo Sánchez, Periodista

Diseño e Impresión: Impresora Fenix, Colo-Colo 247. Fonos: 73-2633010 / Fax: 73-2633013. Email: ventas@impresorafenix.cl
Publicación Mensual Diócesis de San Ambrosio de Linares. Fundada en junio de 1977; Año XLIV, N° 490, Abril 2022. Valor \$ 500.-
E-mail: comunicacionesobispadolinares@gmail.com - www.obispadolinares.cl - www.pbndelinares.cl / LINARES - CHILE.

La misión y su relación con la vida política (Fratelli Tutti Cap. V)

Muchas veces hemos escuchado a muchos cristianos decir que la Iglesia no se debe «meter en la política» o que por ser cristianos no tenemos que involucrarnos en política. Esta afirmación tiene sólo una parte de razón, en cuanto que la Iglesia no puede tomar partido por alguna tendencia específica, pero sí la Iglesia, al ser parte de la vida de la sociedad está llamada a contribuir a la acción Política (la gran política), que siempre debe buscar el bien común, en especial de los más desposeídos o de los asaltados en el camino.

El cap. V de Fratelli tutti tiene como título «La mejor política» y el Papa Francisco nos llama la atención a valor la política como camino de encuentro entre los hermanos. Nos pone en alerta en la desvalorización o abuso que muchas veces hacemos de términos derivados del concepto «pueblo». A menudo escuchamos crítica a algunas ideas y el modo de desprestigiarlas es acusándolas de «populismo». Al respecto, nos recuerda el Papa: «La realidad es que hay fenómenos sociales que articulan a las mayorías, que existen megatendencias y búsquedas comunitarias. También que se puede pensar en objetivos comunes, más allá de las diferencias, para conformar un proyecto común. Finalmente, que es muy difícil proyectar algo grande a largo plazo si no se logra que eso se convierta en un sueño colectivo. Todo esto se encuentra

expresado en el sustantivo “pueblo” y en el adjetivo “popular”.

Si no se incluyen se estaría renunciando a un aspecto fundamental de la realidad social» (FT 157). La vida de la misión al servicio a una mejor política debe ir dirigida a generar esta noción de pueblo, de saber que una sociedad crece cuando todos, y no sólo algunos, crecemos.

Posteriormente, la encíclica nos recuerda, que todas las relaciones sociales, y por ello, la acción política, deben estar inspiradas en el amor y nos dice: «reconocer a cada ser humano como un hermano o una hermana y buscar una amistad social que integre a todos no son meras utopías. Exigen la decisión y la capacidad para encontrar los caminos eficaces que las hagan realmente posibles. Cualquier empeño en esta línea se convierte en un ejercicio supremo de la caridad» (FT 180). Como hemos recordado siempre, la misión de cada cristiano y cristiana y de cada comunidad es aportar a la transformación de la sociedad con los valores propios del Reino de Dios, entre ellos, el más supremo: el amor (1 Cor 13,13). En estos tiempos, donde la acción política aparece tan criticada por todos, es importante que, como discípulos y discípulas de Cristo, seamos propositivos y más que criticar, seamos propositivos para contribuir a mejorar esta acción tan fundamental en el camino de una sociedad.



¿Qué significa consagrar Ucrania y Rusia a María?

El 25 de marzo, el Papa Francisco, a petición de los Obispos de Ucrania, realizó la Consagración de Ucrania y Rusia a la Virgen María, se eligió realizarlo en la fiesta de la Anunciación.

Se trata de dedicar a la Madre de Jesús esos dos países violentamente enfrentados con las armas en estos momentos. De hecho, Ucrania y Rusia ya se consideran de María, como lo indican su patrimonio, sus fiestas, la devoción de sus pueblos por su Madre y Reina.

Pero el hecho de recordarlo ante ella y pedirle su ayuda en un momento difícil tiene un gran poder. Así se ha demostrado en innumerables ocasiones a lo largo de la historia. En guerras, epidemias y tantos grandes dramas humanos, los hijos han vuelto a su madre y Ella les ha ayudado. Por supuesto está vez no será diferente, nuestra oración también acompaña las intenciones del Santo Padre y desde cada rincón del mundo se unen las plegarias para pedir por paz y armonía entre los pueblos.



Se suman refuerzos para la Pastoral

Con gran alegría, la Diócesis de Linares, recibe a la comunidad de religiosas del Instituto Servidoras del Señor y de la Virgen de Matará, quienes arribaron a tierras del Maule Sur, este domingo 27 de marzo del presente año.

Las religiosas que fundan esta nueva comunidad en la Diócesis de Linares son las Madres: María Celeste Intercesora, María Virgen Cándida y María Reina de las Vírgenes



EDAP: Encuentro de Agentes Pastorales 2022

Al Espíritu Santo y a nosotros nos ha parecido bien

Teniendo como punto de partida el Documento de Salida con las conclusiones del XVI Sínodo Diocesano, se realizó el Encuentro de Agentes Pastorales EDAP, en la Casa de Ejercicios Chacahuín, este miércoles 30 de marzo, convocados por el lema "Al Espíritu Santo y a nosotros nos ha parecido bien".

Desde muy temprano comenzaron a llegar los delegados de todos los decanatos, sacerdotes, religiosos, religiosas y laicos que, comprometidos y representando a sus parroquias, capillas, colegios, movimientos y servicios, analizaron, divididos por comisiones las impresiones al texto de trabajo de la etapa diocesana del Sínodo 2020 - 2021. Luego, continuando el trabajo por comisiones la elección de los principales desafíos pastorales a partir del trabajo realizado anteriormente. Para luego concluir con la elección de líneas de acción pastoral concretas.

Relevante es destacar el valor del reencuentro de los Agentes Pastorales de la Diócesis, que han seguido caminando en medio de este tiempo de crisis, ya sea por pandemia u otras tantas situaciones que la vida nos pone.

Todos los asistentes, destacaron y agradecieron la posibilidad del diálogo y hablar con franqueza, en una relación con el Espíritu Santo y la fe como respuesta a la Palabra de Dios.

El reto que surgió es la tarea de seguir creciendo en el Ejercicio de la Sinodalidad, desafío que plantea el Papa Francisco para la Iglesia del 3° Milenio.

Los pasos ya se han venido dando, reconociendo el camino recorrido, favoreciendo el encuentro y el diálogo como fortalezas para motivar a otros, para que participen activamente.

Resumen de la Síntesis EDAP '22

Primer apronte de la Síntesis con las presentaciones de los nueve grupos que trabajaron en este EDAP 2022. Luego desde el equipo de reflexión de la Vicaría Pastoral, quien está sistematizando todo el material y atendiendo todas las propuestas, tendremos el documento oficial con más detalles de este fructífero trabajo.

- Proyectarse en temas ecológicos integrando a los jóvenes.
- Trabajar en los distintos tipos de familias.
- Entrar activamente en las redes sociales.
- Formar equipo de Comunicaciones en las parroquias, con apoyo y acompañamiento permanente.
- Retomar visita a los enfermos.
- Formación, fortalecimiento, apoyo y acompañamiento a los Consejos Pastorales, de nivel decanal, parroquial y capillas.
- Espiritualidad solidaria e inclusiva... redes solidarias entre parroquias.
- Formar comunidades en salida misionera.
- Hacernos cargo del dolor, acompañamiento en el duelo.
- Acompañamiento efectivo a familias y jóvenes (frente al tema de la irritabilidad y violencia)
- Llamar a la toma de conciencia respecto al cuidado de la Casa Común.
- Reconocer fragilidades internas, cómo nos acompañamos a nosotros mismos.
- Vivir la prespecialidad.
- Establecer redes de contacto con otras instituciones.
- Retomar o reactivar a los equipos de visitantes de enfermos y Ministros Extraordinarios de Comunión.
- Crear conciencia ecológica, más que un activismo ecológico.
- Movilidad de sacerdotes y también de los equipos laicales en los diversos servicios pastorales.
- Fortalecer la relación colegio parroquia.
- Trabajar por la inclusión de las distintas realidades, hacer un trabajo catequético, abriéndose a acoger a todas las familias.
- Acompañamiento en las crisis.
- Plan pastoral estratégico orgánico para la Diócesis, con indicadores evaluables y flexibles.
- Fomentar espacios físicos y agentes pastorales adecuadamente formados para acompañar a las familias.
- Hacer catastro de enfermos y difuntos (durante la pandemia) acompañar a las familias.
- Fortalecer los grupos de ayuda fraterna.
- Hacer aportes efectivos al cuidado de la ecología.
- Formación en temas comunes y transversales para laicos y consagrados.
- Trabajar activamente una pastoral de la Escucha y Acompañamiento.



Vida Diocesana; Semana Santa reúne al Pueblo de Dios

Decanato de Cauquenes

Parroquia Santo Toribio Curanipe

El sábado 26 de marzo se realizó el primer encuentro de formación permanente, para los agentes pastorales de la parroquia, en la capilla Virgen del Carmen de Canelillo. El tema estuvo centrado en la celebración de Semana y lo presentó la hermana Beatriz Prusaidinis, concluimos con una Eucaristía que presidió el P. Beto. Agradecemos a los dueños de casa por los detalles y la grata atención. El próximo Encuentro será el 30 de abril, en la Capilla Quinta Chile. Desde ya invitamos a toda la comunidad a participar en las actividades de Semana Santa.

Rosita y Pilar, corresponsales.

Parroquia San Ambrosio, Chanco

Con gran alegría compartimos con nuestros lectores de Buena Nueva el programa de Semana Santa para este año 2022. Comenzaremos con el Domingo 10 de abril, con la bendición de Ramos, a las 11:00 hrs. en la Plaza, para continuar con la Eucaristía en el templo a las 12 hrs. Lunes y Martes, Misa a las 19:00 hrs. en la parroquia. Miércoles Santo, acompañamos con nuestra oración al Clero Diocesano que participará en la Misa Crismal a realizarse en la Iglesia Catedral de Linares. Jueves Santo Misa a las 19:00 Misa Cena del Señor, Institución de la Eucaristía y Lavado de pies en la parroquia. Viernes

Santo, Pasión del Señor, Ayuno, Abstinencia y colecta para lugares Santos. A las 15 hrs. Las 7 Palabras. Y a las 20 Hrs. Vía Crucis por las calles Abdón Fuentealba, Teniente Merino, Manuel Rodríguez, Libertad y regresando por Abdón Fuentealba hasta el templo. Sábado de Resurrección, en recogimiento permanecemos junto al sepulcro del Señor, en espera de la Resurrección. A las 21:00 hrs. Vigilia Pascual. Domingo de Resurrección Misa a las 12:00 hrs. cabe recordar que cada una de estas actividades serán transmitidas en vivo por el Facebook de la parroquia y Radio Buena Nueva de Chanco en el 106.3 fm.

Decanato de Linares

Parroquia San Miguel Arcángel, Colbún

Capilla, Santa Cruz, Semillero:

Queridos amigos en Cristo, con gran alegría le queremos contar que, ya son 15 los inscritos para recibir nuestra Buena Nueva en formato tradicional, esperamos que cada mes se puedan sumar más personas. Invitamos a toda la Comunidad a participar en las actividades de Semana Santa, en nuestra oración siempre están presentes los enfermos y aquellas personas que, ya partieron junto al Padre Dios, en especial en este tiempo tan difícil de pandemia. Al Señor y a María Santísima le pedimos que nos sigan cuidando y acompañando.

Ángela, Javiera y Yuly, corresponsales.

San Dionisio:

Gracias a Dios poco a poco estamos retomando las actividades presenciales que tanto hemos extrañado. Es así que ya contamos con 10 familias suscritas para recibir en su hogar la Buena Nueva cada mes. Y también invitamos a la comunidad a participar en las actividades de Semana Santa, si mantenemos las medidas de autocuidado, será en beneficio de todos los vecinos y poco a poco retornaremos a la comunidad viva y activa que tanto nos caracteriza. Saludos cordiales a todos nuestros lectores.

Marisol Moya, corresponsal.

Parroquia María Auxiliadora

Saludamos con especial cariño a nuestro párroco P. Esteban Merino, quien el 22 de marzo celebró un nuevo Aniversario Sacerdotal. En esta importante fecha fue acompañado por sus hermanos sacerdotes de la comunidad de Linares y representantes de las capillas y sede parroquial. En su homilía, el Padre, recordó sus inicios, a su familia, a quienes han acompañado su proceso y camino al sacerdocio, así como también agradeció a las comunidades por su apoyo constante y oración permanente.

Decanato de Parral

Parroquia San Lorenzo, Longavi

Saludamos con gran cariño a los sacerdotes de nuestra comunidad Misioneros de la Sagrada Familia que han compartido celebraciones importantes durante los últimos días. Junto a ellos viviremos un amplio programa de Semana Santa, que comienza el domingo 10 de abril con la tradicional Bendición de Ramos, en la sede parroquial y en las capillas. Todos cordialmente invitados a participar, los esperamos. Olga González, corresponsal.

Capilla San Francisco, Mesamávida:

A fines de marzo se dio inicio a la Catequesis Familiar, agradecemos el apoyo del P. Agustinus y la Hna. Fuensanta, que siempre han apoyado a la comunidad y a la Catequista. Destacamos el constante apoyo de los Sacerdotes Misioneros e la Sagrada Familia, quienes han visitado a las familias del sector y nos acompañan en la Adoración al Santísimo.

Gabriela Bravo, corresponsal.

Viva el reencuentro, retornan las reuniones presenciales



El sábado 26 de marzo con alegría por el reencuentro, los agentes de Pastoral social, se reunieron con sus asesores diocesanos para evaluar las tareas cumplidas durante el año 2021 y juntos proyectar, planificar y soñar esta área social diocesana, cuyo centro es valorar y promover a la persona humana en armonía y cuidado con la creación del Señor.

En este encuentro también se profundizó junto a Monseñor Koljatic, la encíclica Laudato Si, que nos llama a ser custodios y corresponsables en el cuidado de la Casa Común.

Celebremos la Fe

Domingo 8 Mayo:

Primera Lectura: Hech 14, 14.43-52
Salmo: 99, 1-3.5
Segunda Lectura: Apoc 7, 9.14-17
Evangelio: Jn 10, 27-30

Domingo 15 Mayo:

Primera Lectura: Hech 14, 21-27
Salmo: 144, 8-13
Segunda Lectura: Apoc 21, 1-5
Evangelio: Jn 13, 31-35

Domingo 22 Mayo:

Primera Lectura: Hech 15, 1-2.22-29
Salmo: 66, 2-3.5-6.8
Segunda Lectura: Apoc 21, 10-14.22-23
Evangelio: Jn 14, 22-29

Domingo 29 Mayo:

Primera Lectura: Hech 14, 21-27.1, 1-11
Salmo: 46, 2-3.6-9
Segunda Lectura: Ef 1, 17-23
Evangelio: Lc 24, 46-53

Domingo 5 Junio:

Primera Lectura: Hech 2, 1-11
Salmo: 103, 1.24.29-31.34
Segunda Lectura: I Cor 12, 3-7.13-13

Cien años y seguimos celebrando la vida de Don Pedrito



Gracias Don Pedrito, por compartir su vida, vivencias y experiencia con tantas personas, por su cariño por la Buena Nueva y por incluirnos en sus oraciones, así como también regalarnos con dulces y galletas. Un abrazo gigante y que siga la celebración por su vida junto a nosotros.

A principios de este año, nuestro querido corresponsal, "Don Pedrito", Pedro Arellano Barros, celebró junto a su familia y algunos amigos, sus cien años. Motivo más que suficiente para dar gracias a Dios por la vida de este sencillo y gran hombre.

Hijo de Don Pedro y la Sra. Carmen, nació en Valparaíso el 15 de enero de 1922, es el mayor de 4 hermanos: Gastón, Alicia y Aroldo. Siendo niño su familia se trasladó a tierras maulinas, tiempo en que comienzan los hermosos recuerdos de Don Pedrito. Quien muchas veces nos ha deleitado y entretenido con tantos relatos y anécdotas que conforman su historia.

Siendo muy joven se enamoró y casó con doña Guacolda Rosa Valderrama, junto a quien formó su propia familia en un matrimonio que tuvo la dicha de celebrar por más de 60 años. De esta unión nacieron sus 4 hijos: María Cecilia, Augusto Armando, Marcelo Eugenio y Maura Alicia. De quienes llegaron 15 nietos, 12 bisnietos y 5 tataranietos.

Entre sus muchos oficios Don

Pedrito destaca que en su juventud trabajó en un taller de autos, otro mucho tiempo como camionero que le permitió conocer Chile, vendedor de diversos productos y conductor de buses. Siempre busquilla, para que a su familia nunca les faltara nada, por lo que, en su relato siempre agradece a Dios el haber sentido ese abrazo, la mano amiga y protectora de su Señor que nunca lo abandona. Entre los muchos relatos de Don Pedrito, nos contó de sus primeros años, cuando siendo pequeño, su mamá lo llevó a la parroquia Corazón de María, allí recuerda que, entre juegos con sus amigos, asistió a sus primeras misas, se preparó para la Primera Comunión y Confirmación, "todo eso salió junto", dice él.

En este tiempo fue naciendo en Don Pedrito un cariño y respeto entrañable por la Virgen María, en especial la Carmelita. Dice: "entre mi mamá, la catequista y el párroco de la época, me enseñaron a rezar el Rosario, era muy largo, pero me gustó y nunca más lo olvidé". Cabe señalar que, su Rosario diario, es el hábito que,

pese a las exigencias laborales y preocupaciones por la familia, nunca dejó de practicar, hasta ahora, en sus años dorados, el rezo del Rosario ha sido su permanente consuelo y fortaleza, que le ha ayudado a afrontar pérdidas de seres queridos como su Guacolda amada, la partida de grandes amistades. Así es como también en el rezo del Rosario ofrece al Señor y a la Virgen, sus dolores y el cansancio de los cien años que el buen Dios le ha regalado.

Al celebrar estos cien años, para Don Pedrito y su familia todo el cariño y gratitud de nuestra red de corresponsales y del Obispado en general.

Gracias por su entrega desinteresada, por comprometerse con el Periódico Buena Nueva 45 años como suscriptor y por más de 20 años como corresponsal, llevando mensualmente la Buena Nueva a las "chiquillas y chiquillos" de su grupo de oración diaria. Hoy por sus años y limitaciones de salud ya no puede salir a repartir la Buena Nueva, pero mensualmente pide a sus hijos que se la lleven.

La Misa Crismal:

Una celebración muy especial y única en el año litúrgico

En nuestra Diócesis se realizará el Miércoles Santo, a las 19:00 hrs. en la Iglesia Catedral, será presidida por el obispo Monseñor Tomislav Koljatic y concelebrada por el presbiterio diocesano.

En esta solemne ceremonia se hace la consagración de los óleos que han de usarse para los sacramentos del bautismo, confirmación u ordenación, así como para la unción de los enfermos.

El rito de esta misa Crismal, incluye la renovación de las promesas sacerdotales. Tras la homilía, el obispo invita a sus sacerdotes a renovar su consagración y dedicación a Cristo y a la Iglesia. Juntos prometen solemnemente unirse más de cerca a Cristo, ser sus fieles ministros, enseñar y ofrecer el santo sacrificio en su nombre y conducir a otros a él.

Acompañemos a nuestro sacerdotes y párrocos con la oración permanente por su consagración, para que cada testimonio suscite nuevas vocaciones al sacerdocio y la vida consagrada.



La Misa Crismal es el acto litúrgico en que la comunidad celebra la unidad con el obispo, y el presbiterio renueva sus promesas sacerdotales.

Catequesis, una prioridad siempre actual

Con la asistencia de Integrantes provenientes de los 5 decanatos, se reunió durante el sábado 26 de marzo, el Equipo Diocesano de Catequesis, más miembros del Equipo de Reflexión de la Vicaría Pastoral, en la Casa de Retiros de Chacahuín. En una intensa jornada de reflexión y discernimiento, se revisó el proceso que se ha estado llevando a cabo durante este tiempo de Pandemia, para poder así trabajar el próximo sábado 02

de Abril, en una reunión ampliada, la propuesta diocesana para ajustar, en la escucha atenta del Espíritu Santo, la Catequesis de Iniciación a la Vida Cristiana: Catequesis Prebautismal, Catequesis Eucarística, Catequesis de Confirmación y Catequesis Prematrimonial, tanto a las normas del Nuevo Directorio para la Catequesis Sacramental, como a los desafíos y tiempos del momento actual.



Celebran su Aniversario:

Pbro. Alex Julio Troncoso Hernández.

Párroco de Nuestra Señora de El Rosario, Linares. El 6 de mayo, celebra 16 años de Sacerdocio.

Pbro. Jaime Andrés Ortega Quiroz.

Vicario parroquial San José, Parral y San Sebastián, Los Cuarteles. El 7 de mayo, celebra 6 años de sacerdocio.

Pbro. Sebastián Gregorio Muñoz Líneros.

Párroco de La Merced, San Javier y San Francisco en Huerta de Maule. El 18 de mayo celebra 26 años de Sacerdocio.

-Fundación Educacional-
Liceo Bicentenario Colegio San Miguel Arcángel

Bendicen e Inauguran Multicancha y Biblioteca

El jueves 31 de marzo con la presencia de Monseñor Tomislav Koljatic, el Representante Legal de la Fundación San Miguel Arcángel Rodrigo Barrera Ruz, Director del Liceo Bicentenario Colegio San Miguel Arcángel Ricardo Cáceres Guzmán, Alcalde de comuna Mario Meza y Jorge Muñoz del DEPROV, se realizó la ceremonia de inauguración y bendición de una moderna multicancha de pasto sintético y de una biblioteca de 195 metros cuadrados. Los nuevos espacios incluyen baños y camarines que cuentan con paneles solares para provisión mixta de energía eléctrica, ágora con capacidad para 45 personas, 2 salas de clases. Este mejoramiento en infraestructura se suma a las obras realizadas desde el año 2019 en el sector de Pre-escolar, y desde el año 2020 con la remodelación de salón multiuso, oficinas, sala y comedor de profesores.

En cada uno de los discursos se destacó el permanente mejoramiento del colegio en infraestructura y sus resultados académicos que con una matrícula de 1.080 estudiantes es reconocido como referente de la educación inclusiva, de excelencia académica y sello medioambiental.

Por su parte la Presidenta del Centro General de Padres y Apoderados Sra. Cristina Bravo anunció en su intervención el financiamiento de nuevas graderías para la multicancha.

Los asistentes a la ceremonia, apoderados, estudiantes, docentes, asistentes de la educación e invitados especiales destacaron la calidad de las nuevas instalaciones y el uso de los espacios que están al servicio de la comunidad escolar.

Monseñor Tomislav bendijo las nuevas instalaciones, concluyendo la ceremonia con un recorrido por las nuevas dependencias y cóctel de camaradería.



Colegio San José, San Javier

Taller de Inducción al Idioma de aula

Durante el mes de marzo el Departamento de Inglés realizó "Taller Inducción al idioma de Aula"

dirigido a todos los profesores de primer ciclo del establecimiento.

Nuestros docentes se atrevieron a participar, aprender y potenciar lo que ya manejaban del idioma a través de actividades enfocadas al uso de frases de alta frecuencia; como saludos, comandos simples y objetos de la sala de clases.

Esta iniciativa está fuertemente conectada con el nuevo plan de trabajo del departamento, el cual tiene como propósito entregar nue-

vas herramientas para que nuestros estudiantes puedan desenvolverse como usuarios independientes y así potenciar su nivel en el idioma. Como comunidad, nos encontramos fuertemente comprometidos con el aprendizaje de nuestros niños y niñas y es por ello que, con este taller, nuestros estudiantes tendrán mayores oportunidades de practicar lo aprendido, no tan solo con el docente de asignatura inglés, sino que también con los profesores que los acompañan diariamente en otras actividades educativas.



Colegio San Alberto Hurtado, Constitución

Un colegio más verde y comprometido con el Medioambiente

Tras varias iniciativas nuestro colegio recibió la Certificación Medioambiental. El galardón se alcanzó tras cambiar el PEI del colegio y los planes de convivencia, estos en la actualidad incluyen el cuidado del medio ambiente. Con el fin de incluir a las familias se realizaron reuniones con el Centro

General de Padres, quienes impulsaron proyectos, tales como, mejoramiento de las áreas verdes de nuestro establecimiento.

Por otro lado, el área de Gestión participó de capacitaciones con la asociación Kyklos, quienes, en conjunto a la comunidad realizaron planes de eficiencia energética e hídrica. Por otro lado, impulsaron estilos de vida sustentables con diferentes actividades desarrolladas durante el año.

También, se reforzó la relación positiva del colegio con el entorno realizando diferentes alianzas con actividades como la "Travesía de la empatía" y charlas de reciclaje. Pero sin dudas la que mayor impacto tuvo fue la habilitación de un punto limpio en el colegio, que con

la ayuda de "Cuida tu mundo" le dieron vida a la reutilización de residuos.

Pensando en los años venideros se están ejecutando dos proyectos que tienen como objetivo utilizar la luz solar, ya que es una energía renovable y no contaminante.

Se están instalando termo paneles solares, los cuales tienen la capacidad de calentar el agua de las instalaciones de los camarines de nuestro colegio, a partir de la luz del sol, disminuyendo en gran parte el consumo de gas licuado.

El segundo proyecto también aprovecha la luz solar, pero esta vez enfocado en la producción de energía eléctrica, mediante la instalación de paneles fotovoltaicos, los cuales tienen la capacidad de producir energía para gran parte del colegio y en algunas ocasiones compartirla con la comunidad.



Liceo Inmaculada Concepción,
Cauquenes

Abril, Mes del Libro

Llega el otoño, con ello abril, donde conmemoramos un año más del "DÍA MUNDIAL DEL LIBRO Y EL DERECHO DE AUTOR" cada 23 de abril. Como departamento te invitamos a formar parte de esta celebración. Durante todo el presente mes, se verá reflejado el trabajo de los estudiantes en compañía de sus familias en diferentes actividades que por nivel están preparadas, con el principal objetivo de fomentar la lectura y encantarse con la magia de los libros. ¡No dejes para mañana, lo que puedas leer hoy!

Dpto. de Lenguaje

23 de abril / Día Mundial del Libro y del Derecho de Autor

VOY A REGALAR UN LIBRO



VOY A REGALAR UN SUEÑO



Año 1,
Edición 1,
Abril 2022

Edición especial

SEPARATA

PERIÓDICO DIOCESANO BUENA NUEVA DE LINARES

FUNDACIONES EDUCACIONALES OBISPADO DE LINARES

MISIÓN

Educar personas para que elaboren su proyecto de vida teniendo a Cristo como modelo, con valores, excelencia académica, agentes de cambio social, responsables con el medio ambiente, integrando a las familias en el proceso educativo.

VISIÓN

“Ser una red de colegios referentes en la región del Maule que ofrece una propuesta educativa desde la inspiración católica, para formar personas integrales que transforman la sociedad”

EL AGUA, UN DERECHO FUNDAMENTAL

la reutilización de las aguas residuales



PARA 2030, LAS NECESIDADES DE AGUA AUMENTARÁN EN UN **40%**

En 2010, la industria supuso el **22 %** del consumo mundial de agua, es decir, **800 000** millones de metros cúbicos al año. En 2030, esta cifra será de **1 500 000** millones de metros cúbicos.

165 000 millones

M³ DE AGUAS RESIDUALES RECOGIDAS Y TRATADAS AL AÑO EN EL MUNDO



SOLO EL **2 %** DE ESTA AGUA SE REUTILIZA

9 MILLONES M³ POR DÍA



agricultura

20 MILLONES DE HECTÁREAS DE TIERRA REGADAS CON AGUAS RESIDUALES BRUTAS O PARCIALMENTE TRATADAS



10%

DE SUPERFICIE REGADA EN EL MUNDO

10% DE LA POBLACIÓN ABASTECIDA CON ALIMENTOS CULTIVADOS CON AGUA RESIDUAL TRATADA

¡CÓMO CUIDAR EL AGUA!

desde Casa



1. evita el goteo



2. cierra el grifo mientras te cepilas los dientes



3. reduce el tiempo en la ducha



4. no uses el inodoro como depósito de basura



5. utiliza la lavadora con la carga completa



¡Te Animamos

ESCANÉAME



5 DE ABRIL,
FELIZ DÍA DEL TERAPEUTA OCUPACIONAL

"Profesión que se ocupa de la promoción de la salud y el bienestar a través de la ocupación. El principal objetivo de la Terapia Ocupacional es capacitar a las personas para participar en actividades de la vida diaria. Los terapeutas ocupacionales logran este resultado mediante la habilitación de los individuos para realizar aquellas tareas que optimizarán su capacidad para participar, o mediante la modificación del entorno para que éste refuerce la participación".



*María José Alegría Alarcón
Terapeuta Ocupacional*

Firma de Convenio LBCSMA con SENDA Previen

La importancia del trabajo Colaborativo



El 24 de marzo se renovó compromiso de trabajo entre el Liceo Bicentenario Colegio San Miguel Arcángel y SENDA Previene Linares, en el marco Pilar Familiar, Programa de Parentalidad. Este trabajo colaborativo permitirá dar continuidad a actividades de prevención e intervención para nuestros estudiantes y apoderados, liderados por nuestra Orientadora Formativa Marcela Cuevas, el Depto. de Formación y Convivencia Escolar y el Psicólogo de SENDA - Programa de Parentalidad: Francisco Vielma.



MISA CUARTOS MEDIOS 2022

El viernes 25 de marzo, el Liceo Bicentenario dio inicio a las misas de cursos año 2022, junto a los 4° medios. En la eucaristía, ambos cursos, pidieron por el éxito de este año y los proyectos de vida de cada uno. Presidió la celebración P. Juan Pérez, capellán.



Exitosa jornada inaugural de la “ESCUELA DE LIDERES CATÓLICOS”

El viernes 25 de marzo, se dio inicio a la Escuela de Líderes Católicos de la Diócesis de Linares, celebrada en el Auditorio del Liceo Bicentenario San José, san Javier, participaron Elisabeth Ketteler, Directora de la Escuela de Líderes en Chile, El equipo Sostenedor



del Obispado de Linares y más de 90 estudiantes de los 4 colegios de las Fundaciones Educativas. En esta ocasión se presentaron los lineamientos generales y sesiones de la edición 2022, donde se contempla sesiones online y presencial, fortaleciendo las habilidades y dando herramientas de liderazgo como el trabajo en equipo, las relaciones humanas y la negociación. Concluimos con Eucaristía en la Parroquia San Francisco Javier, presidió Mons. Tomislav Koljatic, Obispo diocesano.

